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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре завершена регистрация кандидатов на выборы всех уровней 
     На сегодняшний день на Таймыре завершена регистрация кандидатов на выборы всех 
уровней, которые состоятся 4 декабря. 5 ноября стартует следующий этап - предвыборная 
агитация, в том числе в средствах массовой информации. Жеребьевка эфирного времени в 
СМИ состоится уже на этой неделе. Об этом сообщил Председатель Избирательной 
комиссии Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Петр Зайцев на встрече с 
журналистами местных средств массовой информации.  
     Для участия в выборах депутатов Государственной Думы шестого созыва, по словам 
Петра Зайцева, зарегистрированы семь федеральных списков кандидатов от партий: 
«Единая Россия», «Справедливая Россия», ЛДПР, КПРФ, «Яблоко», «Правое дело» и 
«Патриоты России».  
     На выборы депутатов Законодательного Собрания Красноярского края регистрацию 
прошли краевые списки пяти избирательных объединений: «Единая Россия», «Справедливая 
Россия», ЛДПР, КПРФ и «Правое дело». По двухмандатному избирательному округу на 
выборы в Заксобрание края зарегистрировано шесть кандидатов.  
     На участие в дополнительных выборах депутата районного Совета по Дудинскому 
одномандатному избирательному округу №1 прошли регистрацию два кандидата, на выборы 
депутатов Хатангского сельского Совета депутатов, которые пройдут также 4 декабря, - 24 
кандидата.  
    В настоящее время в Избиркоме района производится выдача открепительных 
удостоверений гражданам, которые по объективным причинам в день выборов будут 
отсутствовать на территории района. С его помощью можно будет проголосовать на любом 
избирательном участке в пределах Российской Федерации на выборах в Государственную 
Думу РФ, в пределах Красноярского края - на выборах депутатов Заксобрания края.  
    Досрочное голосование начнется 18 ноября. В отдаленные стойбища, рыболовецкие 
артели, метеостанции, а также на базы научно-исследовательских экспедиций бюллетени для 
голосования доставят вертолетами.  
    Петр Зайцев обратил внимание журналистов, что граждане, пришедшие на избирательные 
участки в день выборов, получат три бюллетеня: один – по выборам в Государственную Думу 
РФ, еще два – депутатов Заксобрания края. В каждом бюллетене гражданин должен 
поставить только один знак напротив той партии или кандидата, за которого он желает 
проголосовать.  
     С 13 ноября уточнить персональные данные можно будет не только в Избиркоме района, 
но и на избирательных участках по месту жительства, где с этого дня будут вывешены списки 
избирателей 

«Таймыр» 
 

Более 11500 доз противогриппозной вакцины предоставили Таймыру 
Члены санитарно-противоэпидемической комиссии Таймыра обсудили ситуацию по 

заболеваемости вирусными инфекциями, готовность лечебно-профилактических учреждений 
к работе при эпидемическом распространении ОРВИ и гриппа, а также вопросы иммунизации 
населения. Совещание провел заместитель руководителя администрации муниципального 
района по вопросам здравоохранения и социальной защиты Александр Князев. Об этом 
сообщили в районном управлении общественных связей.  

За 9 месяцев года эпидемиологическая ситуация по группе инфекций, управляемых 
средствами специфической профилактики, осталась благополучной, что поддерживается 
благодаря высокому уровню охвата населения профилактическими прививками.  

Эпидемические превышения пороговых значений недельной заболеваемости 
наблюдались с 5-11 сентября. Превышения обусловлены массовым возвращением 
населения района из отпусков и формированием детских коллективов после летних каникул. 
За минувшую неделю (с 17-23 октября) заболеваемость ОРВИ снизилась на 7%. Уровень 
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заболеваемости выше значения эпидемического порога в целом на 5%. Случаев гриппа в 
районе не зарегистрировано.  

Для предотвращения возникновения и распространения гриппа в районе проводится 
специфическая профилактика с помощью противогриппозных вакцин. В эпидсезон 2011-2012 
годов в соответствии с разнарядкой для лечебно-профилактических учреждений Таймыра в 
рамках Национального проекта в сфере здравоохранения предоставлено более 11500 доз 
противогриппозной вакцины. По состоянию на 25 октября на Таймыре привито более 3700 
человек. Организован контроль хода иммунизации против гриппа в ежедневном режиме.  

В настоящее время лечебно-профилактические учреждения района располагают 58 
койками, все они обеспечены противовирусными препаратами "Арбидол" и "Тамифлю" на 70-
80%, а также в достаточном количестве дезинфицирующими средствами.  

По итогам заседания члены СПЭК приняли решение продолжить мониторинг 
заболеваемости гриппом и ОРВИ, а также активизировать санитарно-просветительскую 
работу по вопросам профилактики гриппа. Учреждениям культуры района в период осенних 
каникул рекомендовано проводить влажную уборку с дезинфицирующими средствами в 
местах массового скопления детей. 

"Таймырский Телеграф" 
 

"Молодежная бизнес-школа" появится на Таймыре 
Проект "Молодежная бизнес-школа" Таймырского молодежного центра победил в 

открытой общественной защите инновационных проектов, которая проходила 20-21 октября в 
городе Чите в рамках Гражданского форума "Сибирь – территория гражданского мира и 
согласия". Об этом сообщили в районном управлении общественных связей.  
  По итогам защиты, специалист управления по делам молодежи, семейной политики и 
спорту администрации района Василий Демерза, представлявший таймырский проект на 
гражданском форуме, получил диплом победителя, сертификат на сумму 40960 руб., 
памятные призы, подарки и сувениры.  

 По согласованию с министерством образования и науки Забайкальского края эти 
деньги поступят в Таймыр в безналичной форме как целевые средства на реализацию 
"Молодежной бизнес-школы". 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинский морской порт готовится к зимней навигации 

Ледокол "Дудинка" прибудет в ноябре в Дудинский морской порт для прокладывания 
подходных каналов к причалам и околки льда. Как сообщает  пресс-служба «Норильского 
Никеля», эти работы проводятся в рамках подготовки к зимней навигации, во время которой в 
порту будут принимать суда на 8 морских причалах. В парке погрузочно-разгрузочного 
оборудования уже находятся 11 мобильных кранов, разработанных для эксплуатации при 
температуре до минус 50 градусов. Транспортировкой грузов займутся собственные суда 
усиленного ледового класса компании - "Норильский никель", "Мончегорск", "Талнах", 
"Надежда" и "Заполярный", которым не требуется ледокольная проводка. 

«Российское судоходство» 
 
Хор долганской песни поздравили с юбилеем.   

В пятницу, 28 октября в городском Доме культуры состоялся концерт хора долганской 
песни «Арадуой», посвященный десятилетию вокальной деятельности. В праздничной 
программе прозвучали как хорошо знакомые и давно полюбившиеся зрителям песни, так и 
премьерные номера.  

Поздравить юбиляров с праздником пришли многочисленные друзья и поклонники 
творчества. Со словами благодарности за популяризацию и сохранение долганского языка к 
коллективу хора обратился заместитель Председателя Дудинского городского Совета Павел 
Морозов. Он тепло поздравил солисток «Арадуоя» с заслуженным праздником и вручил 
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руководителю хора Марине Жарковой приветственный адрес Главы города и цветы. 
Искренние поздравления юбилярам прозвучали от председателя комитета культуры, 
молодежной политики и спорта Администрации города Татьяны Жигановой, директора ГДК 
Риты Невелевой, директора Таймырского Дома народного творчества Любови Поповой и 
многих других. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Олег Бударгин побывал с рабочим визитом в Норильске 
В Норильске с рабочим визитом побывал председатель правления ОАО "ФСК ЕЭС" Олег 

Бударгин. Также он провел пресс-конференцию.  
 Целью его поездки была инспекция готовности электро-сетевого комплекса Норильска к 

предстоящей зиме. "Город и комбинат к зиме готовы. Оборудование в хорошем состоянии. 
Коллектив сплоченный, профессиональный. Договорились с "Норильским никелем" о 
реализации уже сформированной программы электро-сетевого комплекса Норильского 
промышленного района. Это совместный проект. Договорились о дальнейшей эксплуатации 
этого комплекса", – рассказал Бударгин. 

 По его словам, норильские энергетики очень вдумчиво, профессионально подошли к 
формированию программы. "Здесь будет развиваться дополнительная генерация, и сетевой 
комплекс будет рассчитан на строительство новых потребителей, новых металлургических 
мощностей по добыче, переработке, по расширению и обновлению обогатительной фабрики, 
развитию рудника "Комсомольский". Это все потребует новых мощностей, а, значит, нужно 
развивать энергетику. Я двумя руками могу поддержать энергетику "Норильского никеля", 
Норильска. Все, что необходимо от энергетиков страны, мы будем поддерживать", – отметил 
председатель правления ОАО "ФСК ЕЭС".  

 В городе обсуждался вопрос дальнейшего развития интеграции единой национальной 
линии в сеть страны. "Здесь не только интересы "Норильского никеля", но и нефтяников, 
газовиков, которые заходят на Таймыр и идут дальше. Проект ближайшего будущего, 
буквально 5-10 лет. Есть утверждение вопроса "Норильским никелем". Этот вопрос 
обсуждался в администрации края. Проекты объединения энергосистемы не только по 
стороне Тюмень-Таймыр, но и по стороне Таймыр-Эвенкия-Красноярск, создав тем самым 
такое энергетическое кольцо. Проект нужно уже не просто обсуждать, а приходить к каким-то 
совместным системным решениям, чтобы уже начать какие-то проектные работы", – сказал 
Бударгин.  

 Также он отметил, что Норильск это и развитие Арктики, развитие Северного морского 
пути. "Я горжусь, что в самом начале, когда я на Таймыре работал, мы везде пробивали тему 
Севморпути. Сейчас новое развитие Севморпути. Это не просто до Дудинки. Это уже 
большой комплекс, возрождение Севморпути с Запада на Восток. Это облегчит и норильскую 
жизнь. Сейчас норильчане тянут развитие и содержание Севморпути. А теперь и вся страна 
тоже будет. Это чистота и развитие Арктического побережья. Есть планы, в которых можно 
быть уверенным, что эти территории сейчас будут активно развиваться", – поделился 
мнением председатель правления "ЕЭС".  

 Олег Бударгин поделился впечатлением, которое на него произвел родной город. 
"Норильск жив, он очень красивый, очень комфортный. Конечно, есть проблемы. Город 
достойно выглядит в тот период времени, который можно назвать всеобщим испытанием. 
Солидный город. Я завидую по-доброму", – завершил пресс-конференцию Олег Бударгин. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Флюгер: «Норильский никель» 
Аналитики Сiti снизили прогнозную стоимость акций «Норильского никеля» с $250 до $225 

за штуку, а рекомендацию — с «покупать» до «держать». На прошлой неделе совет 
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директоров компании утвердил стратегию «Норникеля» по производству и развитию до 2025 
г. К этому времени компания должна войти в первую пятерку мировых горнодобывающих 
холдингов по рыночной капитализации, увеличив добычу никеля на 19%, меди — на 49% и 
металлов платиновой группы — на 42% за счет инвестирования свыше $35 млрд в 
минерально-сырьевую базу, объекты обогащения и добычи. 

Впрочем, к возможной экспансии «Норникеля» в Индонезию и Ботсвану инвесторы могут 
отнестись скептически, полагают в Citi.  

«Тройка диалог». Негативным фактором для котировок «Норникеля» может стать снижение 
веса бумаг компании в индексе MSCI Russia. Если free float «Норникеля», по оценке MSCI, 
сократится на 5%, вес бумаг компании в расчетной базе индекса снизится на 0,8% (по ценам 
закрытия 28 октября) с 4,92 до 4,13%. «Тройка» рекомендует «продавать» бумаги 
«Норникеля» по $17,61 за расписку ($176,1 за локальную акцию). Вчера они подешевели на 
LSE на 4,7% до $19,6. 

«Ведомости» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Пимашков после митинга выступил против завода ферросплавов  

Петр Пимашков теперь уже вполне официально присоединился к противникам 
строительства завода ферросплавов в 11 километрах от Красноярска. 

Об этом мэр города заявил журналистам. "Я категорически против, чтобы такое 
предприятие появилось рядом с нашим городом. Все акции, которые проходят в городе 
Красноярске в рамках закона мы поддерживаем: и сбор подписей, и митинги, выражающие 
отношение красноярцев к этому важному для города вопросу. Я уверен, что мнение 
красноярцев (а сегодня горожане активно выступают против строительства этого завода) 
будет услышано", - сказал Пимашков. 

Интересно, что, по словам Пимашкова, его мнение разделяет и губернатор края Лев 
Кузнецов. "Я считаю, что в этом вопросе двух мнений быть не должно", - резюмировал 
градоначальник. 

Напомним, что 30 октября в Красноярске прошел 3-хтысячный митинг против планов 
строительства завода ферросплавов. Его участников поддержали и ряд представителей 
"Единой России". 

ИА Пресс-Лайн 
 
Министр жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края ответит на вопросы 
жителей  

Министр жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края Андрей Резников ответит 
на вопросы жителей в рамках проекта «День министра». 

С 31 октября по 7 ноября через единый краевой портал «Красноярский край», по горячему 
телефону (391) 221-96-48 , а также в тематических группах проекта «День министра» в 
социальных сетях жители края смогут задать свои вопросы Резникову. 

Задача власти состоит в том, чтобы организовать предоставление качественных 
коммунальных услуг гражданам по доступной цене, а также обеспечить безопасность 
жизнедеятельности на всех территориях края. Все жители края могут поднять интересующие 
вопросы по темам, связанным с работой жилищно-коммунального хозяйства: управление 
многоквартирными домами, отопительный сезон, тарифы на услуги ЖКХ, благоустройство, 
модернизация объектов жилищно-коммунального хозяйства. 

На все вопросы, поступившие до 18:00 7 ноября Резников ответит на едином краевом 
портале 10 ноября, содержательные предложения будут обязательно учтены в работе 
министерства, пообещали в правительстве. 

«Лаборатория новостей» 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Транспорт: Медведев рулевой 
Качество российских автодорог оценивается в мире на самом низком уровне. По данным 

Всемирного банка, по качеству автодорожной инфраструктуры Россия - на 111-ом месте (в 
рейтинге за 2010 год), почти в самом конце. Не лучше ситуация обстоит и с авиаперевозками: 
билеты дороги, а перевозчики слишком мелкие, чтобы справиться с масштабными задачами. 
Есть проблемы и с железнодорожными перевозками - не хватает пригородных поездов, и есть 
вопрос с доступностью этого вида услуг для граждан.  

 Президент РФ Дмитрий Медведев на встрече с активом "Единой России" и Общественным 
комитетом сторонников, обозначил круг актуальных вопросов в сфере развития транспорта.  

Не дать разворовать дороги 
 Программа строительства дорог в стране должна находиться под контролем 

правоохранительных органов, заявил Дмитрий Медведев.  
"Программа развития дорог в масштабах страны должна быть ориентирована на 

длительный период, но не менее важно, чтобы строительство дорог велось по разумным 
ценам, потому что строительство дорог - это та сфера, где не ворует только ленивый", - 
сказал глава государства.  

По словам Д.Медведева, воровство при строительстве дорог вскрывается достаточно 
быстро. "За всем за этим надо следить и обязательно, как по линии государственного 
контроля, так и правоохранительных органов", - сказал Д.Медведев.  

Хотя, как отмечал ранее руководитель Росавтодора Анатолий Чабурин, в обществе 
"распространен стереотип, что в дорожном строительстве воруют", на самом деле "масштаб 
хищений в дорожной отрасли не превышают среднероссийских показателей". При этом 
чиновник не уточнял показатели похищаемых из бюджета средств.  

Недавно в Кузбассе была открыта первая за Уралом скоростная автомагистраль длиной 25 
км, выполненная по передовым технологиям и имеющая специальное трехслойное 
асфальтобетонное покрытие. Ее стоимость составила 5,7 млрд рублей. То есть один 
километр обошелся в 280 млн рублей. Еще одна дорога первой категории, длиной 56 км 
(участок дороги в обход Ельца в Липецкой области) стоила 20,8 млрд рублей, то есть в 
данном случае в километр "закатали" более 371 млн.  

Авиа: безопасно, куда угодно, за приемлемые деньги 
Также Дмитрий Медведев отмечает необходимость развивать крупные авиаузлы, а также 

возрождать в РФ малую авиацию.  
"Общий подход, который был не так давно мною сформулирован, не может 

пересматриваться: я имею в виду, что нам нужно способствовать развитию крупных и 
ответственных авиаперевозчиков, которые инвестируют достаточные деньги в развитие и 
обновление парка воздушных судов. Наши граждане должны иметь возможность добраться 
самолетом в любой конец страны безопасно, удобно и за приемлемые деньги", - сказал 
Д.Медведев.  

Он отметил, что в этом контексте на субсидирование перелетов с Дальнего Востока в 
европейскую часть России выделяется 2,5 млрд рублей, за счет чего средний пассажирский 
тариф снизился в 2010-2011 годах, однако и здесь есть свои сложности.  

Глава государства напомнил, что на сегодняшний день российская маршрутная сеть 
авиаперевозчиков построена таким образом, что зачастую добраться из одного региона в 
соседний можно только через Москву, что дорого и нерационально.  

"Нужно создавать крупные узловые аэропорты, хабы. В частности, один из таких будет 
готов в 2013 году в Красноярске, но невозможно сделать нашу страну такой современной и 
развитой в коммуникативном плане, если мы не сможем возродить малую авиацию", - сказал 
президент.  

Он отметил, что в России существует около 28 тысяч населенных пунктов, куда можно 
добраться только самолетом или вертолетом, в связи с этим государство должно 
поддерживать развитие социальных авиаперевозок в труднодоступных районах.  
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Говоря о развитии водного транспорта, Медведев отметил, что для России, как и для 
многих стран мира, он остается одним из самых дешевых, однако российский водный флот 
изношен, средний возраст судов составляет около 30-ти лет. Президент напомнил, что для 
поддержки системы водного транспорта был принят целый ряд изменений в 
законодательство.  

Желдороги: плата за проезд должна оставаться доступной 
Президент отметил также роль железнодорожного транспорта в развитии инфраструктуры 

в России, подчеркнув необходимость развития сети пригородных поездов.  
"В силу понятных причин для нас железные дороги значат гораздо больше, чем для многих 

других стран. Они обеспечивают более 40% грузового трафика и 30% пассажирских 
перевозок, фактически являются тем инфраструктурным каркасом, который развивает наше 
государство", - сказал Д.Медведев.  

Поездами пользуются миллионы граждан России, и потому нужно, чтобы цена за проезд 
была разумной и доступной, а в места назначений можно было добраться быстро и с 
комфортом, заметил он.  

Глава государства обратил отдельное внимание на вопрос развития пригородных поездов. 
"Этот вид транспорта необходимо поддерживать и развивать. Я знаю, что в Подмосковье 
появились современные модели подвижного состава отечественного производства, я даже 
кое-что из этого видел во время посещения подмосковных заводов", - сказал он.  

 Д.Медведев напомнил, что для субсидирования пригородных пассажирских компаний в 
2011-2012 годах из федерального бюджета в уставной капитал РЖД выделяется по 25 
миллиардов рублей. "Немаленькие деньги, - обращаю внимание. И, соответственно, плата за 
проезд должна оставаться доступной для абсолютного большинства наших людей", - сказал 
глава государства. При этом, по его словам, уже сейчас необходимо подумать о том, как этот 
механизм будет работать после 2012 года.  

 Мэр Москвы Сергей Собянин уже предложил законодательно закрепить порядок 
субсидирования пригородных перевозок. 

/Финмаркет/ 
 

Россияне назвали имя будущего президента. Медведев и Путин вошли в число политиков, 
которым более всего доверяют в России 

«Левада-центр» 27 октября обнародовал октябрьские рейтинги одобрения, доверия и 
положения дел в России, а также электоральные рейтинги семи зарегистрированных в стране 
партий.  

21-24 октября текущего года специалисты аналитического центра провели опрос граждан, в 
ходе которого задали вопрос о том, идут ли сегодня в России дела в правильном 
направлении, или страна движется по неверному пути. Согласно результатам исследования, 
43 % респондентов поддерживают политический курс властей и  уверены в том, что 
государство идет по верному пути. 38 % опрошенных высказали противоположную точку 
зрения. 19 % россиян затруднились ответить на заданный вопрос. 

Нынешнее правительство не сможет добиться в ближайшее время изменения положения в 
стране к лучшему. Так считают 34 % респондентов. Об уверенности в силах властей изменить 
ситуацию и решить существующие в стране проблемы заявили 29 % россиян. 

Следующие вопросы интервьюеров касались одобрения деятельности президента 
Дмитрия Медведева и премьер-министра Владимира Путина. Так,  главе государства в целом 
симпатизируют 62 % опрошенных людей. Процент одобрения работы руководителя кабмина 
несколько больше, чем у его напарника по тандему, – 66 %. Между тем следует отметить, что 
представленные показатели в отношении обоих политиков снизились с октября 2010 года на 
14 и 11 пунктов соответственно. 

 Участникам опроса предложили также назвать имена 5-6 политиков, которым они более 
всего доверяют. В тройке лидеров оказались Владимир Путин, набравший 39 % голосов, 
Дмитрий Медведев с 33 %, а также лидер ЛДПР Владимир Жириновский. Ему доверяют 14 % 
респондентов. В списке политиков, кредит доверия которым почти равен нулю, находятся 
губернатор Кемеровской области Аман Тулеев, глава Минздравсоцразвития Татьяна 
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Голикова, российский политический деятель и писатель Ирина Хакамада. Они снискали 
доверие лишь у 2 % респондентов.  

 Самым распространенным ответом на вопрос о том, кого бы люди хотели видеть в 
президентском кресле после мартовских выборов, стало имя Владимира Путина. Медведева 
хотят видеть главой государства только 9 % опрошенных. 

 Наконец, сотрудники «Левада-центра» задали вопрос о том, какому политическому 
объединению респонденты отдали бы свои голоса в случае, если выборы в Госдуму 
состоялись в ближайшие выходные. Согласно опросу, 60 % граждан проголосовали бы за 
«Единую Россию», 17 % – за КПРФ, 11 % –  за ЛДПР, 5 % – за СР, 2 % – за «Яблоко», 1 % – за 
«Правое дело». Напарламентские «Патриоты России» набрали менее 1 % голосов. 

 «ФедералПресс» 
 

В Кремле признали неудачным эксперимент с ведомством А.Фурсенко 
В Кремле фактически признали неудачным эксперимент с объединением сферы 

образования и науки под одной крышей. Уже после смены правительства Минобрнауки будет 
разделено. 

В 2004г. предполагалось выстроить четкую цепочку обмена знаниями от академика до 
младенца. Как сообщает издание "Московские новости", именно под эту задумку подбиралась 
и кандидатура министра – Андрея Фурсенко. Однако теперь эксперимент решено закрыть, а 
заодно и устранить одного из самых непопулярных министров. 

В ходе реформы появятся два ведомства. Одно будет определять политику в отношении 
детских садов и школ, второе - курировать среднее специальное (колледжи) и высшее (вузы) 
образование, а также отвечать за реализацию госполитики в области науки. 

Сообщается, что разделить "структурного монстра" Минобрнауки предполагалось еще в 
январе, однако идея Аркадия Дворковича поддержана не была. 

В то же время эксперты отмечают нелогичность раздела Минобрнауки параллельно с 
принятием новой версии базового закона "Об образовании", который писался под 
объединенное ведомство. В самом министерстве в этом проблемы не видят. Закон - это 
юридический документ, нормы права не ориентируются на административное устройство и не 
закрепляют сиюминутные вещи, поясняют чиновники. 

Что касается самого А.Фурсенко, то он с большой вероятностью не получит пост ни в 
одном из двух министерств. 

РБК 
 

Сторонники Дмитрия Медведева открыли сайт 
31 октября открылся портал БольшоеПравительство.рф. Зарегистрировавшись на сайте, 

каждый россиянин сможет стать членом Большого правительства Дмитрия Медведева и 
обсудить инициативы руководства страны. 

Авторы сайта — Общественный комитет сторонников президента РФ Дмитрия Медведева. 
По замыслу авторов портала, площадка должна стать еще одним механизмом обратной 
связи: на сайте можно высказать свое мнение о предложениях, инициативах руководства 
страны. Сделать это можно будет и анонимно, однако чтобы стать членом Большого 
правительства, гостям портала необходимо будет пройти регистрацию. 

Сейчас создана рабочая начальная версия сайта, со временем он будет расширяться. 
Возможно, будет общая авторизация с какими-либо порталами, например, с порталом 
«Госуслуги.ру». В будущем также планируется, что наиболее активные участники дискуссий 
на портале смогут принимать участие в заседаниях Большого правительства и комиссий при 
правительстве РФ, а также различных ведомств. Это портал как и сайт «госуслуги.ру», станет 
частью услуг, которые доступны гражданам через интернет. 

Отметим, идею «большого» или «расширенного» правительства, которое дополнило бы 
традиционный «узкий» кабинет министров, президент Медведев представил 15 октября на 
встрече со своими сторонниками в Москве. Тогда же он согласился с предложением создать 
специальный комитет для проработки этой инициативы. По замыслу Медведева, «большое» 
правительство должно стать площадкой для оперативного взаимодействия министров с 
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представителями партии власти, местных и муниципальных органов управления и 
всевозможных институтов гражданского общества. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Россиянам теперь станет проще регистрироваться по месту жительства и пребывания 

Российское правительство упростило правила регистрации граждан по месту жительства и 
месту пребывания. Соответствующий документ размещен в банке нормативных и 
распорядительных актов правительства в понедельник.  

Согласно постановлению правительства от 26 октября 2011 года, подписанному премьер-
министром Владимиром Путиным, теперь, чтобы зарегистрироваться по месту пребывания, 
можно предъявлять не только договор о найме жилплощади, но и свидетельство о 
государственной регистрации права на жилое помещение.  

При этом в случае регистрации на основании договора социального найма жилья 
(выделение "квадратных метров" на бесплатной основе нуждающимся гражданам), можно не 
предъявлять указанные документы, а лишь указать их реквизиты.  

Кроме того, если гражданин будет подавать бумаги по почте или в электронном виде, 
свидетельство о регистрации он получит в течение восьми дней со дня отправки письма. Тем, 
кто предпочитает оформлять документы "по старинке", регистрацию будут выдавать, как и 
раньше, через три дня, отмечает РИА "Новости".  

За восемь дней могут получить регистрацию по месту жительства и те, кто не может или не 
хочет предоставить документы, являющимися основанием для вселения в помещение, если 
сведения о данных бумагах есть в наличии госорганов.  

Напомним, в начале октября сообщалось, что россиянам скоро разрешат регистрироваться 
в любом пригодном для проживания строении, расположенном на дачном земельном участке, 
в том числе и за пределами населенных пунктов.  

Ранее, 30 июня Конституционный суд РФ признал не соответствующим Конституции 
ограничение права граждан на регистрацию по месту жительства в пригодном для 
постоянного проживания жилом строении, расположенном на землях сельхозназначения. Суд 
обязал законодателей разработать механизм, который бы упорядочил порядок прописки 
граждан на данных землях. И теперь прописаться можно в любом строении, признанном 
пригодным для жизни, где бы оно ни находилось.  

Тогда же КС напомнил, что "регистрация по месту жительства является способом учета 
граждан в пределах РФ и лишь удостоверяет акт свободного волеизъявления гражданина при 
выборе им места жительства. Поэтому регистрационный учет не может носить 
разрешительного характера".  

Между тем судьи подчеркнули, что прописка граждан не приводит к автоматическому 
изменению целевого назначения земель: то есть земли сельхозназначения не станут 
населенным пунктом, даже если в расположенном на них садоводстве пропишутся десятки 
людей. 

«Newsru» 
 

Россия возвращается к принципу "отнять и поделить". Правительственная "Стратегия-
2020" может лишить россиян стимулов к добросовестному труду 

После выборов пособия малообеспеченным гражданам, вероятно, будут 
выплачиваться за счет сокращения доходов ветеранов труда и других льготных категорий 
населения. Об этом «НГ» стало известно от разработчиков «Стратегии-2020», которые по 
указанию властей должны изыскать резервы внутри системы социальной защиты для 
преодоления бедности. Первыми ежемесячных выплат могут лишиться те ветераны, которые 
не смогут доказать, что их доход ниже двух прожиточных минимумов. Эксперты «НГ» 
называют перераспределение социальных выплат поддержкой нищих за счет бедных и 
отмечают ее деструктивные последствия: граждане лишаются стимулов к труду и к 
отчислениям в пенсионную систему.  

Российские чиновники пытаются освободить госбюджет от социальной нагрузки – 
борьбы с бедностью. Для этого предполагается сделать условными социальные и 
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ветеранские выплаты, получатели которых должны будут доказывать свои низкие доходы. В 
противном случае выплата ветеранской доплаты должна быть отменена.  

Внутри социальной системы самым безболезненным вариантом перераспределения 
средств, по мнению экономистов, оказался следующий: отменить выплату пособий ветеранам 
труда, имеющим доход свыше двух прожиточных минимумов. В России насчитывается 
порядка 10 млн. ветеранов труда, и 10% среди них имеют индивидуальные доходы выше двух 
прожиточных минимумов. Они получают около 500 руб. в качестве ежемесячных денежных 
выплат, и примерно во столько же обходятся все другие их льготы. Экономия на таких 
ветеранах труда будет давать бюджету ежегодно дополнительные 10 млрд. руб. в ценах 2009 
года. К слову, по расчетам некоторых депутатов, эта сумма сопоставима с переплатой 
бюджета за закупку иномарок для чиновников. За год она составила около 6 млрд. руб.  

Еще больше – около 30 млрд. руб. ежегодно – можно будет сэкономить «за счет 
усиления процедур контроля доходов и введения социального контракта». Другими словами, 
для получения льготы гражданину надо будет доказать, что он действительно нуждается в 
ней. При этом потребуется составление социального контракта, выполнение которого будет 
контролироваться. В качестве примера можно назвать западный вариант – когда пособие по 
безработице исключает возможности гражданина где-то временно подрабатывать.  

Такие меры борьбы с бедностью за счет самих бедных были сформулированы в группе 
разработчиков «Стратегии-2020» в конце прошлой недели (группа № 9). Напомним, что 
осенью 2008 года премьер Владимир Путин утвердил долгосрочную стратегию 
экономического развития РФ до 2020 года. Базовые цели разработанной в 
Минэкономразвития «Стратегии» – динамичное развитие экономики и повышение уровня 
жизни граждан. Глобальный экономический кризис поставил правительство перед 
необходимостью пересмотреть параметры «Стратегии», оставив, однако, неизменными 
базовые цели. В начале 2011 года премьер поручил правительству обновить стратегический 
документ. Для этого была создана 21 рабочая экспертная группа по разным направлениям – 
от реформы пенсионной системы до повышения эффективности госинвестиций. Экспертными 
группами руководят ректор Высшей школы экономики Ярослав Кузьминов и ректор 
Российской академии народного хозяйства и государственной службы при президенте РФ 
Владимир Мау. В правительстве за обновление «Стратегии» отвечает первый вице-премьер 
Игорь Шувалов. Власти никогда не пускали разработку «Стратегии» на самотек, они всегда 
формулировали для разработчиков ясные указания.  

Например, разработчики признаются, что им было указано сверху максимально 
исключить из рассмотрения политические реформы. Теперь социологам, по их словам, 
озвучили новое указание – изыскать для борьбы с бедностью ресурсы внутри самой 
социальной системы.  

В конце прошлой недели прошло заседание девятой экспертной группы, посвященное 
сокращению неравенства в России. По данным социологов, уровень бедности среди семей с 
детьми в 1,4 раза выше, чем в среднем по стране. Поэтому борьбу с бедностью надо начать 
прежде всего с малоимущих семей с детьми. По словам замдиректора Независимого 
института социальной политики Лилии Овчаровой, сейчас средний по стране размер пособия 
для детей из бедных семей составляет 300 руб., это лишь около 5% от уровня прожиточного 
минимума ребенка. В «Стратегии» поставлена задача повысить к 2020 году максимальный 
размер пособия до половины прожиточного минимума ребенка, то есть увеличить пособие в 
10 раз. «Перед экспертами была поставлена задача поиска денег внутри самой системы 
социальной защиты», – поясняет «НГ» Овчарова.  

Опрошенные «НГ» эксперты не увидели ничего хорошего в обсуждаемых идеях. Член 
думского комитета по бюджету и налогам Оксана Дмитриева увидела в предложенной схеме, 
как она сказала, излюбленный властями прием – «взять у бедных и отдать нищим». По 
мнению Дмитриевой, надо понимать, что такая жесткая мера коснется не единиц, а 
фактически большинства пенсионеров. Формально прожиточный минимум занижен, и это 
оборачивается тем, что очень многие пенсионеры продолжают работать, и сумма их доходов 
превышает два прожиточных минимума. Более того, в ней учитываются не только сами по 
себе выплаты, но и льготы. Значит, отмена той или иной льготы – например, льготного 
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проезда или льготной оплаты коммунальных услуг – может коснуться очень многих 
пенсионеров.   

Эксперты увидели фундаментальный порок в такой логике властей, когда среди бедных 
находится условно богатый и к его скудным доходам применяется принцип «отнять и 
поделить». Это может обернуться отрицательным эффектом – полной дестимуляцией 
работника. Такая мера может лишить стимулов к добросовестному труду и к отчислениям в 
пенсионную систему, поскольку качественный труд и высокие пенсионные отчисления 
становятся бессмысленными. Такое поведение буквально наказывается дальнейшим 
перераспределением честно заработных пособий в пользу других категорий льготников. При 
этом власти фактически снимают с федерального и региональных бюджетов ответственность 
за материальное положение социально незащищенных граждан и перекладывают ее на почти 
таких же малообеспеченных граждан…  

 «Независимая газета» 
 

К 2050 году Россия вымрет еще на 25 млн человек 
К 2050 году россиян станет меньше на 25 млн человек. Население сокращается и 

«сверху», и «снизу»: семьи не хотят заводить больше одного ребенка, а пожилые люди едва 
доживают до пенсии. На Дальнем Востоке есть дополнительные проблемы: население бежит 
оттуда из-за тяжелых условий жизни и ограниченной поддержки государства. Спасти Россию 
от убыли смогут только мигранты с постсоветского пространства, считают эксперты. 

Еще в 1960 году Россия была четвертой страной в мире по количеству жителей, к 2010 
году страна опустилась до девятого места с населением 140 млн человек. Если прогноз 
Берлинского института населения и развития сбудется, через 40 лет страна скатится до 14-го 
места. 

Основной причиной сокращения населения авторы доклада называют распад СССР и 
период нестабильности 1990-х. Резкое сокращение средней продолжительности жизни на 
пять лет (с 68,9 до 63,9 лет) и спад рождаемости в начале 90-х повлияли на 
демографическую ситуацию в России настолько, что появился феномен «российского 
перекрестка» — в 1992 году впервые после Второй мировой войны количество умерших 
впервые превысило количество рожденных. 

«Главная проблема России в низкой рождаемости и сравнительно высоком уровне 
смертности. Мы теряем несколько сот тысяч человек в год, а главное, в последние годы мы 
теряем трудоспособную прослойку населения», — говорит председатель программы 
«Общество и региональная политика» Московского центра Карнеги и соавтор доклада 
Николай Петров. У России есть два выхода: наращивать производительность труда, 
компенсируя тем самым убыль населения, либо стимулировать миграцию, считает он. 

Увеличение населения исследователи зафиксировали только в Ханты-Мансийском и 
Ямало-Ненецком автономных округах, Тюменской области, республиках Тыва и Алтай. В этих 
регионах наблюдается высокая рождаемость ипреобладает молодое население. 

Если Центральная часть России несет большие убытки из-за снижения рождаемости и 
старения населения, Дальний Восток сталкивается еще и с высоким уровнем эмиграции. 
«После прекращения госсубсидий для населения Сибири ничтожно малое число россиян 
хочет работать на заводах и шахтах к востоку от Урала», — говорят авторы исследования. 
Тенденция не новая, считает ведущий эксперт фонда Института экономики города Роман 
Попов. «Дальневосточный округ в 90-е был центром миграционного оттока», — отмечает он. 

Место убывающего населения занимают мигранты с постсоветского пространства: больше 
всего в страну едут из Украины, Узбекистана, Казахстана и Армении. По экспертным оценкам, 
только за три летних месяца в Россию приезжает более 7 млн мигрантов. 

«Мы давно перешли порог, когда рождаемость не обеспечивает естественный прирост 
населения, демографическая пирамида очень разбалансирована, до сих пор еще на 
населении сказываются последствия войны», — говорит профессор Института демографии 
НИУ ВШЭ Никита Мкртчан. Программа по повышению рождаемости неэффективна, уверен 
он, рост рождаемости, который наблюдается сейчас, — это только эффект низкой базы на 
фоне резкого падения в предыдущие годы. 
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Россия идет по демографическому пути развитых стран, с которым еще не научились 
бороться, согласен зампроректора НИУ ВШЭ Сергей Смирнов. Единственный способ не 
провалиться окончательно в демографическую яму — наращивать миграцию, принимая меры 
по привлечению образованных рабочих. «Нельзя пытаться вытеснить мигрантов за счет 
увеличения рождаемости. Люди, родившиеся за чертой бедности, принесут куда меньше 
пользы экономике, чем мигранты, которые выполняют ту работу, без которой не обойтись», — 
говорит он. 

РБК daily 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Россию ждет череда суперпредательств 

Две недели назад Збигнев Бжезинский в Нормандии выступил с речью, значение 
которой вполне возможно, может стать наряду с речью Черчилля в Фултоне. Пока такие 
аналогии проводить рано, требуется время, чтобы понять, являются ли новые идеи 
Бжезинского чем-то более значимым, чем простое теоретизирование. Тем не менее, 
предпосылки для такой аналогии есть. 

Однако я бы хотел отметить ряд моментов, которые уже сейчас начинают проявляться 
- буквально через считанные дни после произнесения этой речи. 

Во-первых, очевидно, что Бжезинский резко и решительно отходит от прежней 
установки - дезинтеграция России по примеру СССР более не является для него насущной 
необходимостью, более того - это становится опасностью, которую необходимо 
предотвращать. 

Во-вторых. Россия по мнению Бжезинского - если взглянуть на суть высказываемых 
идей - должна быль ликвидирована полностью как цивилизация, оставаясь единым целым в 
географическом смысле. Однако такая ликвидация должна пройти не по пути демонтажа - 
именно на этом пути её неизбежно ожидает распад. Она должна быть включена в 
атлантическую цивилизацию целиком, освобожденная от малейших признаков 
самостоятельности и идентификации. 

Логика постулатов Бжезинского очевидна - Атлантическая цивилизация всегда на 
протяжении всей своей истории развивалась в первую очередь за счет грабежа и захвата - но 
это свойство присуще всем на том или ином этапе развития. Однако с момента 
возникновения протестантской религии грабеж и паразитизм из этапа развития превратился в 
парадигму существования. Атлантическая цивилизация последовательно уничтожила либо 
поставила на грань уничтожения цивилизации Мезоамерики, Азии, Африки, Китая. Политика 
колониализма стала для евро-атлантической цивилизации тем допингом, который позволил 
ей усилиться по сравнению со всеми остальными и навязать всему остальному миру свои 
правила и своё мировоззрение. 

Однако Атлантическая цивилизация приобрела в ходе своего развития системный и 
непреодолимый порок - она развратилась. Она перестала быть единой, она раздираема 
внутренними противоречиями, главное из которых - сильнейшее социальное неравенство, 
деградация управления и проседание общего интеллектуального уровня. На фоне резкого 
подъема Востока и неуправляемости процессами этого подъёма перед Атлантической 
цивилизацией впрямую встаёт вопрос выживания. 

И вот здесь Бжезинский делает парадоксальный вывод - Запад нуждается в 
цивилизации, которая встанет на пути рождающейся мощи Востока и защитит Атлантическую 
цивилизацию. Таковой он видит именно Россию - однако не всё так просто. Россия всегда 
находилась на цивилизационном перекрестке и сумела стать транслятором смыслов - 
переводчиком с одного цивилизационного языка на другой. Ей присущи терпимость, 
пластичность и умение находить общий язык со всеми. Именно это и является целью 
Бжезинского - он видит в уничтожении цивилизационной идентичности России залог того, что 
она будет включена в состав Атлантической цивилизации на правах Дикой дивизии, огнем и 
мечом защищающей ценности Запада. А вот для этого и требуется сохранить Россию в 
целости, переформатировав её цивилизационную сущность. 
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Собственно, на этом теоретическая часть закончена. Наступает пора практических 
решений. И главное решение - ликвидация сколь-либо национально ориентированного 
руководства России. Говоря иначе - в ближайшем будущем в России должна пройти не 
просто цветная революция, которая приведет к власти прозападное правительство - эта 
цветная революция должна быть с приставкой супер-. Мега-. Она должна стать 
квинтэссенцией всех проведённых ранее цветных революций на постсоветском пространстве 
и пространстве Восточной Европы. Российская элита должна быть зачищена до состояния 
полной неспособности даже формулировать интересы собственно России и должна быть 
интегрирована в атлантическую элиту. 

Говоря иначе - на первом этапе нас ожидает не война и военное поражение, а череда 
суперпредательств, целью которых станет ликвидация любых атрибутов самостоятельности - 
от собственной армии и военной инфраструктуры до захвата всей значимой собственности и 
отраслей экономики. Это возможно - путем прихода к власти прозападных лидеров и 
заключением договоров, по которым Россия будет включена в НАТО и её армия перейдет под 
полное управление натовских генералов, под маркой включения России в ВТО и иные 
международные институты будет проведен захват собственности и промышленности. 
Телевидение и интернет станут полем, на котором будет уничтожаться даже воспоминание 
об иной культуре и ных ценностях, кроме "общечеловеческих". 

Однако. В том случае, если сценарий цветной мегареволюции будет сорван - 
немедленно возникает план "Б", по которому приход к власти прозападных политиков будет 
осуществляться не путем цветной революции, а в результате военной капитуляции - и в том 
случае, если цветная революция не пройдет, Россия немедленно должна будет столкнуться с 
внешней военной угрозой (которая будет именно угрозой, а не войной - война в такой 
стратегии категорически нежелательна), развязыванием локальной гражданской войны, 
массовыми выступлениями и так далее, в ходе чего руководство страны будет сметено, а на 
его место придёт какой-нибудь ПНС русского разлива. 

Что характерно - буквально на днях Гарри Каспаров озвучил план "Б" в Вашингтоне на 
конференции "Риски "перезагрузки". "Никогда не бойтесь противостоять диктаторам, потому 
что они понимают только язык силы", - обратился Каспаров к собравшимся, напомнив 
"успешный" опыт опыт установления демократии при помощи военного вмешательства в 
странах Ближнего Востока и Африки. Исходя из этого опыта, наиболее эффектно 
установление демократических процедур происходит посредством "гуманитарных" 
бомбардировок. 

Еще раз повторюсь - пока нет смысла оценивать речь Бжезинского слишком глобально 
- две недели - слишком небольшой срок, чтобы понять, насколько она программна, а 
насколько - "пристрелочна". Тем не менее, её значение выходит за рамки обычного 
выступления, а названные в ней сроки - 10-20 лет - слишком малы, чтобы не опасаться 
последствий высказанных в ней идей фактически в ближайшие месяцы. 6-летний срок 
президенства и выборы президента буквально через полгода дают основание предположить, 
что реализация положений этой речи может начаться уже сейчас. И выступление Каспарова - 
только начало подготовки к ним. 

«newsland» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 01.11.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 1245 ▲ 0, 23 

EUR 
 

42, 1833 ▼ 0, 20 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


